

Aznar: "El acercamiento de etarras continuará"

"Cuando la situación individual de cada terrorista lo permita"

Madrid / D16.—El presidente del Gobierno, José María Aznar, afirmó ayer que el acercamiento individualizado de presos de ETA a cárceles del País Vasco "continuará", siempre que "todos los elementos individuales" de cada recluso conduzcan a su traslado.

El presidente hizo estas declaraciones al término de su visita a la exposición 'España, 20 años de democracia', instalada en el Museo de la Ciudad de Madrid. Aznar aseguró que en materia de lucha antiterrorista "no hay ningún elemento sujeto a la improvisación", y que la decisión del cambio de prisión de 15 presos de ETA, anunciada el lunes por el Ministerio del Interior, ha sido meditada.

"En este caso, todos los elementos individuales llevaban al acercamiento y es lo que hemos hecho", dijo, al tiempo que resaltó que esta medida ha sido secundada por "voces positivas".

Además, explicó que el traslado de estos presos etarras se ha tomado basándose "en el análisis individual de cada preso" y tras "determinar que individualmente hay un preso que reúne las condiciones para ser acercado".

Desde Bruselas, el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, aseguró que la decisión de acercar a 15 presos de ETA a Euskadi no busca convencer a los partidos nacionalistas, sino que lo importante es que todos sepan que el Ejecutivo no va a actuar sometido a la coacción de ETA y los grupos que le rodean.

Mayor Oreja, que compareció ante la Comisión de Libertades del Parlamento Europeo, señaló en rueda de Prensa que la decisión del

Gobierno "es una medida adoptada bastante razonablemente", y pidió al conjunto de la sociedad que reflexionen para que la política penitenciaria sirva "para no aumentar las grietas existentes entre los estados de opinión entre el País Vasco y el resto de España".

El responsable de Interior insistió ante los eurodiputados que la política penitenciaria española debe basarse sobre el principio de la individualización de los presos para alejar sus posiciones de la disciplina de ETA dentro de las prisiones, "caso por caso porque no caben tratamientos globales", y señaló que la peor política penitenciaria "es aquella que traslada a los penados la

sensación de que ETA es la que marca el dictado y la política penitenciaria".

Según Mayor Oreja, "el penado no puede percibir que la política penitenciaria es fruto de la fortaleza del grupo terrorista al que pertenece y que mientras estén esclavizados por una organización terrorista que está organizada en las cárceles no habrá re inserción".

"Todo aquello que dé fortaleza a la organización terrorista

impedirá el avance en la reinserción, en lo que significa el tratamiento penitenciario", afirmó.

En este sentido aseguró que la sociedad española en general no acepta "vivir bajo la presión y la coacción de lo que quiera o diga ETA" y que el Gobierno actúa para unir posiciones en la sociedad y entre los partidos políticos, "no para convencer a los partidos nacionalistas ni a los grupos que rodean a la banda terrorista".



ANUNCIO El presidente de la Comisión de Derechos Humanos, José Antonio Rubalcaba, en rueda de Prensa, ayer.

El PNV da dos semanas de prórroga al Gobierno

Rubalcaba dice que si el traslado de los 15 etarras es un hecho aislado "será considerado como una tomadura de pelo"

Bilbao / D16.—El PNV ha decidido dar una prórroga al Gobierno de dos semanas más para ver si el movimiento de presos que prevé realizar el Ministerio de Interior se limita sólo a quince reclusos a prisiones más cercanas o si tiene previsto un nuevo episodio de acercamientos, en relación con los acordado por el Parlamento Vasco hace dos años.

Según señaló ayer el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Parlamento vasco, José Antonio Rubalcaba, si el movimiento es un "hecho aislado", el PNV lo considerará "una tomadura de pelo".

En rueda de Prensa, Rubalcaba consideró "positivo", aunque "tímido" el anuncio del Ministerio de Interior, porque para el PNV "como idea general" cualquier movimiento de presos a cárceles más cercanas es un paso adelante.



INTERIOR Jaime Mayor Oreja.

El PNV considera "positivo" aunque tímido el anuncio del Ministerio del Interior

Sin embargo, el dirigente del PNV anunció que si el acercamiento se limita a los quince presos "consideraremos que es una tomadura de pelo y seguiremos donde estábamos".

José Antonio Rubalcaba lamentó que había conocido la noticia del paso dado por Jaime Mayor Oreja por los medios de comunicación, y aseguró que durante la pasada semana había intentado, sin éxito, hablar con el director de Instituciones Penitenciarias, Ángel Yuste.

En este sentido, lamentó que a pesar de que en su día Mayor Oreja anunció que quería tener el consenso de todos los partidos políticos democráticos vascos, esto no haya sido así. "Creemos que el ministro pierde una buena oportunidad de pactar esa política con los partidos que estamos en la Comisión de Derechos Humanos", dijo.

Anguita pide hablar con Almunia, entre críticas

Mientras el líder del PSOE lamenta la "obsesión antisocialista" de IU, Rosa Aguilar le pide "que diga sólo sí o no" al diálogo.

Madrid / J. MORALES.—El coordinador de IU, Julio Anguita, ha solicitado al líder del PSOE, Joaquín Almunia, una nueva reunión para retomar el diálogo que iniciaron ambos antes del verano, con el fin de llegar al acercamiento de la izquierda.

La portavoz del Grupo Parlamentario de IU, Rosa Aguilar, lo anunció ayer en el Congreso, aunque precisó a Europa Press que la petición formal no ha sido remitida aún a los socialistas.

Aguilar afirmó que Anguita reitera así su propuesta de "mano tendida" que lanzó sin concretar en la V Asamblea de IU. Emplazó a Almunia a que responda con voz alta y clara, sin evasivas y con un monosílabo. Simplemente tiene que contestar con un "sí o con un no", dijo.

Antes de conocer estas palabras, el líder del PSOE lamentó la "obsesión antisocialista" que, a su juicio, mostró la dirección federal de IU durante la V Asamblea, e indicó que él esperaba una actitud más favorable al diálogo con las fuerzas progresistas.

Almunia manifestó, antes de asistir a la reunión matutina del plenario del Grupo Socialista, que IU enseñó durante la Asamblea esa obsesión antisocialista más que otra para que "los progresistas ganemos la batalla a la actual mayoría conservadora de derechas" que existe en el Parlamento y en el Gobierno.

Aseguró que le habría gustado advertir una mayor predisposición al diálogo con las fuerzas de izquierdas. Sobre la reanudación de los contactos dijo simplemente que "ya llegará su momento".

Almunia expresó su "preocupación" después de que IU aprobara una dura crítica a la sentencia contra la Mesa de HB. Según Almunia, frente a la posición "serena y sensata" de Anguita en este caso, la mayoría de la coalición votó a favor de una postura "que se parece más a la de los radicales que apoyan la violencia".

Por su parte, el vicesecretario general del Partido de Acción Socialista (PASOC) y concejal madrileño, Franco González, aseguró que su partido siente "vergüenza" por esta resolución sobre HB.